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Résumé 
Ce travail a pour objectif d’étudier l’épidémiologie des parasites internes et externes affectant les caprins dans les régions de Laghouat et Ghardaïa. La méthodologie adoptée a combiné une enquête par questionnaire auprès des vétérinaires privés, des analyses coproscopiques (technique de flottation), l’identification des ectoparasites, ainsi que des dosages biochimiques et hématologiques sur des prélèvements sanguins. L’étude s’est déroulée sur une période de trois mois (de février à avril 2025) et a concerné un total de 13 échantillons fécaux et 31 prélèvements sanguins. Les analyses ont révélé une forte prévalence des parasites gastro-intestinaux, notamment Nematodirus spp. (jusqu’à 76,9 %) et Eimeria spp. (jusqu’à 72,7 %), avec des infestations plus fréquentes chez les jeunes, les femelles, et les animaux non traités. Concernant les ectoparasites, deux espèces ont été identifiées : Rhipicephalus sanguineus (tiques) et Linognathus africanus (poux), avec une prédominance chez les femelles adultes. L’étude biochimique et hématologique n’a montré aucune différence significative entre les caprins infectés et sains (p > 0,05), les paramètres tels que l’urée, la créatinine, l’albumine, l’hématocrite et l’hémoglobine restant dans les normes de référence. Ces résultats suggèrent des infestations généralement modérées, bien tolérées par les caprins étudiés. Les facteurs tels que l’âge, la race, le sexe et le traitement antiparasitaire influencent toutefois les taux d’infestation observés.
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Abstract
This study aims to investigate the epidemiology of internal and external parasites affecting goats in the Laghouat and Ghardaïa regions. The adopted methodology combined a questionnaire survey conducted with private veterinarians, coproscopic analyses (flotation technique), identification of ectoparasites, as well as biochemical and hematological assays on blood samples. The study was carried out over a threemonth period (from February to April 2025) and involved a total of 13 fecal samples and 31 blood samples. The analyses revealed a high prevalence of gastrointestinal parasites, particularly Nematodirus spp. (up to 76.9%) and Eimeria spp. (up to 72.7%), with infestations more frequent in young animals, females, and untreated individuals. Regarding ectoparasites, two species were identified: Rhipicephalus sanguineus (ticks) and Linognathus africanus (lice), with a predominance in adult females. The biochemical and hematological study showed no significant differences between infected and healthy goats (p > 0.05), with parameters such as urea, creatinine, albumin, hematocrit, and hemoglobin remaining within reference ranges. These results suggest generally moderate infestations, well tolerated by the studied goats. However, factors such as age, breed, sex, and antiparasitic treatment do influence the observed infestation rates.
